

Zeitschrift: Mittex : die Fachzeitschrift für textile Garn- und Flächenherstellung im deutschsprachigen Europa

Herausgeber: Schweizerische Vereinigung von Textilfachleuten

Band: 101 (1994)

Heft: 1

Rubrik: Baumwoll-Nachrichten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Verschiedene Nähgarne, wie Coregarn aus Polyester und Baumwolle, und speziell präparierte Nähgarne ergänzen das Programm. Ein weiterer Schwerpunkt stellt die Veredlung von Garnen und Zwirnen im Kundenauftrag dar.

Verkaufsleiter Peter Nass zeigte auf, dass das Unternehmen bereits über Exporterfahrungen verfügt und etwa 1% seines Umsatzes auf Auslandsmärkten erwirtschaftet.

Gurimo-tex GmbH Bernburg

Eine etwas ungewöhnliche Produktkombination bietet das im Bundesland Sachsen-Anhalt ansässige Unternehmen mit Kinderfasnachtskostümen, Berufsbekleidung und – Sie lesen richtig – Gartenzwergen an. Vom Verkaufsleiter Herrn Waldemar Rutka erfuhrn wir, dass es für Kinderfasnachtskostüme der Marke «Kunterbunt» eine eigene Entwicklungsbteilung gibt. In diesem Bereich wurde, von der erst 1990 gegründeten Firma, ein Jahresumsatz von etwa DM 4 Mio. erreicht. Das Stammwerk in Bernburg hat 25 Beschäftigte. Weiterhin bestehen Beteiligungen an ausländischen Unternehmen. Mit steigender Tendenz werden grosse Handelketten und auch der ost- bzw. westdeutsche Binnenmarkt beliefert.

Im Unternehmen werden bereits 40% des Umsatzes auf Auslandsmärkten, so in Skandinavien und Österreich erwirtschaftet. Als Vorteil gegenüber Konkurrenzprodukten nennt der Anbieter Qualität, Attraktivität und das Eingehen auf besondere Kundenwünsche.

Der Betrieb ist auf den grossen internationalen Spielwarenmessen, so in Nürnberg und auf der Toy Fair in New York vertreten. Aus Gründen der Kundennähe wird auch auf der etwas kleineren Leipziger Spielwarenmesse ausgestellt. Neben einer verstärkten Präsenz auf dem USA-Markt, der in der nächsten Saison verstärkt bearbeitet werden soll, sucht Gurimo-tex Vertriebspartner oder Direktabnehmer in der Schweiz.

RS

Baumwoll-Nachrichten

Extra-Langstapel-Baumwolle

Am 10. und 11. Februar veranstaltet die US-Supima-Vereinigung ein Seminar für Pima-Baumwolle in Phoenix/Arizona mit dem Ziel der Absatzförderung. Die US-Pima ist eine Extra-Langstapel-Baumwolle mit Faserlängen zwischen $1\frac{3}{8}$ und $1\frac{7}{16}$ Zoll, die zu Baumwollgarnen mit Feinheiten zwischen Ne 50 und

Ne 180 ausgesponnen werden kann. Die USA haben zurzeit einen Anteil von über 40% am Welt-Exportmarkt für Extra-Langstapel-Baumwolle. Eine in der laufenden Saison in den Anbau übernommene Neuzüchtung, die Pima S-7, zeichnet sich durch noch längere, feinere und festere Fasern aus.

Baumwollpreis erreicht Jahreshoch

An den beiden letzten Tagen des Jahres 1993 erreichte der Baumwollpreis (Cotlook Index «A») mit 62,54 US-cts/lb bzw. DM 2,38/kg seinen höchsten Jahresstand. Man rechnet damit, dass sich der Preis in der nächsten Zeit angesichts einer zunehmenden Verknappung besonders bei hochwertiger Baumwolle weiter nach oben bewegen wird.

Die Weltproduktion wird in der Saison 93/94 auf 17,6 Mio. Tonnen geschätzt, das sind 1,3 Mio. weniger als der Verbrauch. Für 94/95 erwartet man eine Ernte von 18,6 Mio. Tonnen. Die Produktionsschätzung für die VR China wurde nach unten korrigiert, da bei den Schädlingen Resistenzerscheinungen gegenüber Pestiziden auftraten.

Der Weltgarnmarkt stabilisiert sich

Wie das ITMF berichtet reduzierte sich im 3. Quartal 1993 die Weltgarnproduktion im Vergleich zum vorherigen Quartal insgesamt um 3%. Die grössten Veränderungen ergaben sich im Vergleich zum 3. Quartal 1992 bei Brasilien (+9%), Indien (+11%) und Ägypten (-7%). Die Lagerbestände an Garn waren 3% niedriger als vor einem Jahr. Der europäische Index für Garnbestellungen erhöhte sich im 3. Quartal um 10%.

Die Weltgewebeproduktion fiel um 7% und liegt damit 4% niedriger als vor einem Jahr. Dabei waren in Europa und in den USA

keine wesentlichen Veränderungen zu verzeichnen. Beträchtliche Verminderungen entstanden in Japan (-17%), in der Koreanischen Republik (-16%) und in Taiwan (-16%). In Brasilien erhöhte sich die Produktion dagegen um 15%. Die Lagerbestände stiegen um 2%. Dies wird mit einem 5%igen Anstieg in Asien und einem 3%igen Anstieg in den USA begründet. Der europäische Index für Gewebebestellungen stieg um 8% im 2. Quartal und um 5% im 3. Quartal, verglichen mit 1992. Für die USA ergab sich dagegen mit -15% bzw. -20% eine negative Entwicklung.